

**Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 16 de febrer de 2012. Comença la sessió a les 10 hores. Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor Juan Gabriel Cotino Ferrer. Sessió plenària número 20. Segona i darrera reunió.**

**El senyor president:**

Bon dia.

Se reprén la sessió.

***Declaració institucional sobre l'emergència humanitària i la repressió política a la població civil de Síria***

**El senyor president:**

En primer lloc, la secretària llegirà una declaració institucional recolzada per tots els grups parlamentaris.

Té la paraula la senyora secretària.

Senyors diputats, facen el favor d'atendre.

**La senyora secretària primera:**

Gràcies, president.

«Declaración institucional sobre la emergencia humanitaria y la represión política a la población civil en Siria.

»En los últimos meses asistimos a una constante y violenta represión del gobierno sirio contra la población de su país. Les Corts conocen la emergencia humanitaria que atraviesa el pueblo de Siria donde en seis meses más siete mil personas han perdido la vida por la represión política a causa de la sublevación de la población civil, que se produjo el pasado mes de marzo de 2011 contra el actual gobierno de Siria.

»Por ello, Les Corts quieren condenar las masacres cometidas por el gobierno sirio contra su pueblo desde el inicio de la revuelta y califican sus actuaciones como crímenes contra la humanidad por el alto número de víctimas ocasionadas, tanto por los bombardeos como por las acciones terrestres de sus fuerzas armadas contra civiles indefensos.

»Consideran que la fuerza utilizada por el gobierno sirio contra la población civil es injustificada, en tanto que viola el derecho más elemental de los pueblos a vivir en paz bajo la legal y legítima garantía de su vida y libertades, según la declaración universal de los derechos humanos aprobada por Naciones Unidas.

»Reconocen el derecho del pueblo sirio a alzar su voz por las libertades políticas y democráticas desde el mes de marzo de 2011, al que el pueblo valenciano da su apoyo en sus legítimas aspiraciones y que hace extensivo a su representantes: el Consejo Nacional sirio en su lucha por la paz, la libertad y la democracia.

»Les Corts manifiestan su voluntad del cese inmediato de los actos violentos sobre la población civil y de que sean liberados todos los detenidos como consecuencia de ellos antes y durante la revuelta, así como el cese de las detenciones masivas, y que se investiguen las violaciones de derechos humanos incluido el asesinato de manifestantes y torturas de detenidos, especialmente en el caso de los menores.

»También muestran su apoyo a las medidas que tienen como fin la protección de las personas civiles sirias en coordinación con la comunidad internacional y defienden

la necesidad de un tratado global sobre el comercio de armas para atajar el tráfico de armas con criterios resistentes de derechos humanos para asegurar que no se realicen transferencias de armas cuando exista un riesgo considerable de que sean utilizadas para matar a civiles y cometer abusos contra los derechos humanos.

»La presión internacional debiera centrarse en el cese de la violencia por las partes implicadas y la salida dialogada del conflicto, mediante la garantía del derecho a la vida y la dignidad de los pueblos.

»Les Corts declaran su voluntad de que el gobierno sirio facilite de inmediato la evacuación fuera de Siria de los heridos de toda edad para que puedan ser asistidos en otros países de acogida y habilite zonas protegidas, así como rutas seguras, para que puedan operar las organizaciones humanitarias de inmediato en el interior de Siria.

»Al propio tiempo, Les Corts expresan su deseo de que se acuerde un plan de ayuda humanitaria para el envío urgente de ayuda médica, farmacéutica y humanitaria a Siria, que actualmente cuenta con el número más elevado de heridos por impactos de proyectiles en todo Oriente Medio, al que se sumaría la Comunitat Valenciana.

»Por último, Les Corts hacen un llamamiento al pueblo valenciano para expresar públicamente su solidaridad con el pueblo sirio y animan al resto de comunidades autónomas a mostrar esta misma solidaridad.

»Suscrito por los cuatro portavoces parlamentarios de esta cámara en el Palau dels Borja el 16 de febrero de 2012.» (*Aplaudiments*)

**El senyor president:**

(*Inoïble*) ... Sobre quin assumpte?

Diga vosté.

**El senyor Morera Català:**

Moltes gràcies, senyor president.

Simplement per a manifestar en nom del Grup Compromís que no entenem per què la presidència no atorgà als síndics dels grups parlamentaris torn de paraula en el fet que passar ahir. I no entenem la sanció de la presidència a la nostra diputada, no entenem en base a què es fonamenta i mos agradaria una explicació al respecte, sobre les dos qüestions: per què no se'ns va donar la paraula i per què va sancionar injustament, des del nostre punt de vista, la nostra diputada.

**El senyor president:**

Està arreplegat en el reglament el que el president d'esta mesa féu ahir.

Anem a seguir el ple.

***Compareixença del president del Consell, senyor Alberto Fabra Part, per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris (RE números 16.123, 16.120, 16.121 i 16.122)***

**El senyor president:**

Té la paraula per al debat al president de La Generalitat el portaveu del Grup Popular, il·lustre senyor Rafael Blasco.